
住房保障法

已形成初稿

据法制日报消息 “住房保障法是本

届全国人大常委会立法规划里的项目。这

项工作从规划定了以后，住房和城乡建设

部就紧锣密鼓地调研和起草，已经形成初

稿。 ”3月 9日，住房和城乡建设部住房保

障司司长冯俊回答记者提问时说。

当天，十一届全国人大四次会议新闻

中心举行主题为“保障性住房建设和房地

产市场调控”记者会。 在被记者问到目前

我国住房保障立法进展如何时， 冯俊说，

这是一个新生事物，许多法律制度的研究

有个渐进的过程。 这项工作正在抓紧进

行，但是什么时候能够出台，现在很难给

出一个时间表。“法制建设是个非常严肃、

非常慎重的过程，我们会在一定的时候进

行调查，征询公众的意见，也会听取专家

的意见，目前进展比较顺利。 我们当然也

希望尽快提交国务院，国务院通过后提交

全国人大常委会审议。这项工作我们绝不

会耽误，也绝不会拖延。 ”

住房和城乡建设部房地产市场监管

司司长沈建忠也在记者会上表示：“为加

强长效机制建设，特别是中长期政策的研

究，目前住房和城乡建设部正在修订房地

产法，这是‘十一五’期间开始修订的一部

重要法律。 ”

可再生能源建筑

应用城市示范项

目开始申报

申报成功可获专项补

助资金支持

晨报讯（记者 王磊） 为推动可

再生能源在城市建筑领域大规模应用，

政府对可再生能源建筑应用城市示范

项目会给予相应的专项补助资金支持。

记者昨日从市住房和城乡建设局了解

到， 今年 10 月底前能够完工的可再生

能源建筑应用项目，均可申报可再生能

源建筑应用城市示范项目。

我市从 2009 年 12 月正式开展可

再生能源建筑应用城市示范工作，至去

年底，城市规划区内浅层地能建筑应用

率即达到 35%，太阳能光热建筑应用率

达到 75%，取得了良好的经济效益和生

态效益，有力促进了我市经济社会的发

展。我市较为适宜的可再生能源建筑应

用形式为太阳能光热建筑一体化应用

和地源热泵建筑应用，为推动可再生能

源在城市建筑领域大规模应用，我市专

门出台了《鹤壁市可再生能源建筑应用

专项规划（2009—2015）》和《鹤壁市可

再生能源建筑应用城市示范实施方案

（2009—2011）》，根据规定，凡是可再生

能源建筑应用项目能在今年 10 月底前

完工的，均可申报可再生能源建筑应用

城市示范项目。

可再生能源建筑应用城市示范项

目的申报主体为各建设单位和开发企

业。符合以下条件的可再生能源建筑应

用项目可向市住房和城乡建设局申报：

项目所在地区具备较好的可再生能源

资源利用条件；申报主体具有独立法人

资格和承担项目必要的实力及良好的

资信；申报项目达到国家和地方建筑节

能标准，完成有关立项审批手续，并已

落实建设资金；可再生能源建筑应用部

分的施工图审查合格并能在今年 10 月

底前完工；申报项目的工程建设报批手

续证明材料齐全的。这些项目申报成功

后， 将可获得相应的专项补助资金支

持。

沃德

本版编辑 /王磊

2011年 3月 11日 星期五

园

淇河晨报

QI HE�M OR NI NG�POS T

07

顾问：郭日红

周刊部主任：付炳里

副主任：李 芳 牛胜伟

周刊编辑部：王磊 陈海寅 郝继鹏

房地产界专家称：

房产发展转向二三线城市

据每日经济新闻消息 调控、监管、保障

房等词语成为今年“两会”期间房地产行业的

焦点话题，而面临信贷紧缩，限购令刺激楼市

进入深度调控期，未来房地产行业走向将会如

何？ 房地产开发商是否将会在逆境中顺利度

过？ 记者邀请世联地产董事长陈劲松先生做客

地产名人堂栏目， 探讨当前行业真相以及出

路。

以下为对话实录：

记者：今年年初中央打出新一轮楼市调控

组合拳，其调控力度不断加码，您如何看当前

这轮调控对房地产的影响？

陈劲松： 中国房地产市场面临本轮调控，

是不可避免的，并非病急乱投医。 2008 年的中

央调控对国内楼市应该是影响相当大的一次，

但全球金融危机把整个行业给救了。 此后整个

行业开始信心膨胀，并且恢复到比以前高出好

几倍的状态。

但我认为房地产对 GDP、对银行、对地方

政府、对中国经济的贡献，没有我们想象的那

样乐观，因为房地产并不等同于住宅。 这次新

政中的“限购”，若从整个中国的城市化发展来

看，深圳、广州限购，使得珠三角严重不平衡的

状况开始发生了逆转，我个人认为这个局面持

续的时间可能比保障性住房持续的时间还要

长。

记者：今年信贷规模缩紧，在开发商回笼

资金放缓的情况下，房价若下跌，是否会引发

银行金融风险？

陈劲松：2008 年， 深圳的整体房价回调

30%以上，个别区域回调 50%以上，深圳没有出

现断供潮。 但银行确实存在断供的情况，这跟

企业有关。 随着去年“4·15 新政”到现在，各商

业银行出现任何严厉的手段，他们心里都是有

底的，并不是摸着石头过河。

记者：“两会”期间，政府明确表示今年将

开工建设高达 1000 万套的保障房，且 2010 年

住宅用地八成用于保障房建设，您认为是否会

对商品房市场造成重大影响？

陈劲松：近期温家宝总理在与网民的对话

中说得非常清楚，“我有决心，本届政府任期内

能把这件事情管好， 使房地产市场健康发展，

使房价能够保持在一个合理的价位。 ”本届政

府任期正好与保障房批量推出的时机差不多，

就是说新政要为保障房的批量面市留时间，在

保障房批量面市前，我认为房地产调控没有最

严，只有更严。

记者：未来房地产局势将会如何走？

陈劲松：在现在号称“史上最严”的调控

下，房价还在涨，所以说今年的调控会逐渐加

强。 今年房地产的政策频出，使得房地产的机

遇和挑战并存。 关注未来一年、半年甚至三个

月的形势，其实这种估计毫无意义。 未来半年

可能充满不确定性，未来一年也有可能充满不

确定性。 然而，目前在二三线城市，名牌服装、

奢侈品等高档消费品甚至服务，价格已经普遍

贵过一线城市了， 在内需驱动下的城市化加

速，唯独房地产的租金和售价还远远低于一线

城市，所以中国房地产下一步的发展就是在二

三线城市扩容，这是势在必行的。

晨报讯（记者 王磊） 3 月 7 日，省

财政厅及我省中北部 10 市财政部门负责

人和专家一行 20 余人来到依山傍水的三

和·淇林小镇， 对可再生能源建筑应用项

目进行调研。该小区在住宅建设方面广泛

采用新科技和可再生能源，充分体现倡导

低碳、引领风尚的理念，获得领导和专家

的一致肯定。

三和·淇林小镇位于淇滨区淇水路中

段，后靠金山，前临淇水，地处淇河生态区

之核心，是一所真正蕴含生态、休闲理念

并具有环保、节能功能的现代新型住宅园

区。 该小区占地约 280 亩，总建筑面积约

17 万平方米，总投资 3.5 亿元。 小区在建

设中广泛采用中水回用，雨水收集及太阳

能与建筑一体化、地源热泵等节能环保技

术设施，可再生能源示范建筑面积 7.8 万

平方米， 可再生能源示范项目投入资金

2500余万元。

据介绍， 三和·淇林小镇所采用的地

源热泵中央空调系统，是从常温土壤中吸

热或向其排热，利用的是可再生的清洁能

源，可持续使用。 地源热泵的冷热源温度

一年四季相对稳定，冬季比环境空气温度

高，夏季比环境空气温度低，这种温度特

性使得地源热泵比传统空调系统运行效

率要高 40%，可节能和节省运行费用 40%

左右。

三和·淇林小镇作为我市绿色、 低碳

的新型生态住宅园区，被列为我市国家可

再生能源建筑应用示范项目。该小区自建

设以来，先后获得了中国房地产研究会颁

发的“中国人居典范建筑规划最佳设计方

案金奖”和中国城市规划协会颁发的“百

年建筑优秀作品住宅类综合大奖”等多项

奖项。

租金调控

将纳入房价调控

中介哄抬租价要严查

据北京日报消息 3月 9日， 住房和

城乡建设部副部长齐骥、住房和城乡建设

部房地产市场监管司司长沈建忠在十一

届全国人大四次会议“保障性住房建设和

房地产市场调控”记者会上表示，中国城

市居民 89%拥有自有的住房，今后对房租

的调控也将逐步纳入到房价调控中来。

据齐骥介绍，国家统计局的抽样调查

显示， 中国城市居民 89%拥有自有住房，

其中约 12%是原来的私有住房，40%多一

点是房改房，其他不到 40%是居民通过市

场购买的商品住房。人口流动迁徙的过程

中，工作可以去异地，但是住房是不动产。

今年国办 1 号文件当中强化地方政府稳

定房价的责任，一个很重要的要求，就是

各地要结合本地实际情况、经济发展目标

和居民收入水平，来制定一个使消费者买

得起或者租得起房子的调控目标。

齐骥说，住建部已经注意到最近一个

时期，特别是今年春节过后，一些热点城

市和大城市出现了房租上调，社会反映比

较强烈。 从过去的经验看，有季节性上涨

因素，也有市场其他因素。 为此按照国务

院领导的指示要求，住建部会同有关部门

在部分城市进行了专题调研，研究对策。

沈建忠透露，下一步租金的调控应该

也成为房价调控的一部分。 首先，各级政

府、各个部门都有责任重视这项调控的工

作。第二方面，要加大供应。租赁需求应该

是一个刚性需求，调控要更多地强调增加

供应。 除了廉租房要加大建设力度以外，

公租房也要加大建设力度。这样就会解决

相当一部分租赁需求，特别是中低收入群

体的需求。 除了这些供应渠道以外，还要

从社会化、市场化的房源渠道想办法。 第

三方面，要加强市场监管。对出租房管理，

中介机构、中介人员的管理最近已经出台

规定，当前工作主要是抓好落实，发现有

哄抬租价、 欺骗老百姓等违规行为的，就

要严肃查处。 沈建忠表示，国家将鼓励一

些企业，特别是一些专业性的公司来做出

租住房的经营业务。这方面要结合当前正

在开展的证券化试点、投融资试点，拓宽

融资渠道，为中长期的融资开辟新渠道。

省财政厅领导调研我市可再生能源建筑应用项目

三和·淇林小镇引领低碳生活

水光映月，竹影摇窗，身处依山傍水的三和·淇林小镇，可以完全抛却城市的喧嚣，尽享

绿色、低碳生活。 晨报记者 王磊 摄


